
旅も 暮らしも 交流も 驛からはじまる NEO松山
たび く つながり えき ネオ

松山駅周辺まちづくり勉強会
今、松山駅周辺では、区画整理事業や連続立体交差事業
をきっかけに新しいまちづくりが進みつつあります。こ
の変化とともに、まちづくりに関する勉強会やにぎわい
づくりに向けた活動を行っています。
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○これまでのふりかえり
○アイスブレイク
○今年度のトライアルについて
○ひとことアンケート集計結果
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令和元年９月３０日（月）、第１回松山駅周辺まちづくり勉強会を開催し、新しいメンバー１６名
を加えた２８名の方々に参加いただきました。
新しいメンバーが加わったことから、まず、これまでのふりかえりを行い、自己紹介を兼ねたアウ

イスブレイクで場の雰囲気をときほぐした後、今後の取り組みについて意見を出し合いました。

■これまでのふりかえり

右図の資料を用いて、駅周辺のハード

整備とまちづくり勉強会の関係性につい

ての説明があり、勉強会の目的として、

まちづくり活動の実践を行いながらチー

ム作りを行い、勉強会からの駅周辺整備

などに提案を目指していくことについて

話しがありました。

駅周辺全体の事業の説明から始まり、
まちづくり勉強会の目的やこれまでの活
動についておさらいしました。

スクリーンを用いて
活動のおさらいをしている様子

その後、これまでの活動のおさらいで

は、平成２９年度にとりまとめたコンセ

プト

「旅も 暮らしも交流も

驛からはじまるNEO松山」

について触れ、最終的には活動を通して

このコンセプトを目指すという話し

をされました。

総合コーディネーター
松山アーバンデザインセンター
ディレクター

尾﨑 信 氏

Ｎ：賑わい
Ｅ：エバー・グリーン

Ｏ：おせったい
ということを表しています。

（常緑・不朽）

■アイスブレイク

新しいメンバーが加わったので、全体のときほぐしをする

ために、アイスブレイクを行いました。

自己紹介やお互いに話をすることで、緊張していた空気が

ときほぐされていきました。

また、傾聴の大事さについても

語られました。

ファシリテーター
まち楽房有限会社 代表取締役

加藤 武志 氏

傾聴とは、
「目」を見て
「耳」で入れて
「心」に刻む
ことです。 参加者全員で輪になってアイスブレイク



お問い合わせ

松山市都市整備部松山駅周辺整備課（まちづくり担当）

〒790-8571 松山市二番町四丁目7番地2 松山市役所本館7階
TEL:(089)948-6467 FAX:(089)934-1807

E-mail:matsuyamaeki@city.Matsuyama.ehime.jp

アンケートへのご協力ありがとうございました！

■今年度のトライアルについて

今後どのような取り組みをしていきたいかについて、参

加者でそれぞれ意見を出し合い、近い意見同士でチームを

作り、チームごとに取り組みを実施していくことになりま

した。

凡例：①プロジェクト名 ②実施内容 ③実施日時（具体的に）

チーム名：えきべん（仮）
①未定 ②駅周辺に求めるものをヒアリング、
駅の歴史を聞く、松山について知る ③未定
メンバー：とも、まお、かじやん

チーム名：駅前D・I・Y

①駅前D・I・Y ②とりあえず作ってみる（ベンチ、看
板デザイン、広場の名前を付ける）③未定
メンバー：モンタ、ひーろー、ながちゃん

チーム名：のんあるこーる
①のみかいわ ②飲みにけーしょん
③10月頃、アネット
メンバー：ダンチャン、かっち、なおき、

しーちゃん

チーム名：足湯会談
①足湯会談 ②足湯及び足湯をしながら松山
の歴史についての話しや絵本、紙芝居の読み
聞かせ ③11月下旬～12月上旬、駅前広場北
側オブジェ＆ベンチ付近
メンバー：きのちゃん、ももちゃん、がみ、

やなさん、みなみん

チーム名：チームＪ
①MEP～松山駅前プロジェクト ②駅前フードコート
③足湯をする時にコラボ
メンバー：いっくん、おまゆ、ジョニー、まっきー、

タカ

チーム名：utsukushi
①ビューティー＆ディープ ②他のイベントと協力、
すごくせまいもぎたてテレビ、マルシェ、イルミネー
ション、美化、ディープ ③未定
メンバー：ひらたさん、しゅん、せん、モトちゃん、

やまちゃん

■ひとことアンケート集計結果（一部抜粋）

アンケートへのご協力
ありがとうございました！
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・もっと多くの方の参加を促したい
・様々な方と交流することで色々な意見を持つことができた
・駅周辺を盛り上げようと思う人がこんなにたくさんいる事に驚いた

問４．今日、特に「気づいたこと」や「発見したこと」があれば、お書きください。

・小さいことから始めることが重要
・新しい方がたくさん増えたので面白くなりそう

問６．その他、ご意見等、ご自由にお書きください。

問１．今日の勉強会は
いかがでしたか？
（N=21）

あった
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少しあった

14%

なかった
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問２．ご自身にとって、プラスに
なるものがありましたか？
（N=21）

問３．次回勉強会（令和2年1/31【金】）
に参加したいですか。
（N=21）

参加したい

100%

参加できない

0%

■まとめ

尾﨑先生

どれも面白そうな取り組みですね！
お互いの発表を聞いて、似たような取り組みや、連携したらより楽しくなりそうな
取り組みがあったと思います。
ですので、今のグループに必ずしもこだわらなくてもOKです。ある程度柔軟に、グ
ループの吸収合併をすることもアリとしたいと思います。
大切なことは、本勉強会のゴールである「駅周辺のまちづくりを充実させること」
「そのためのチームとなること（仲良くやること）」です。このゴールに向かって
いることを確認しつつ、楽しみながら柔軟に進めていきましょう！


